

EL ECO TOLEDANO

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Director:

Antonio Lago

Redacción y Administración:

Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:

Antonio Garajo



Imprenta, Librería y Objetos de Escritorio de H. Garajo, Comercio, 12.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.—Esquelas de defunción, desde 6,50 pesetas el 100.
Impresos para Ayuntamientos y Juzgados municipales.—Menaje para Escuelas.

Frente á la realidad.

Cómo degenera la raza, nos lo dice con desoladora crudeza, con dura concisión, una noticia de cuatro renglones publicada en varios periódicos cual cosa natural é insignificante. La talla de los soldados es cada día menor, la inutilidad por debilidad orgánica, mayor; alcanza el siete ú ocho por ciento.

Si los indiferentes, dejando de serlo, quisieran ahondar; si los que á diario hablan con hostilidad de las luchas sublimes del proletariado (sin remontarse á sus causas), pusieran atención, verían cómo la depauperación de la especie es uno de los motivos de protesta de esa parte considerable de todo Estado.

El hambre cotidiana, la miseria familiar, el insano albergue, el trabajo excesivo, debilitan los organismos para la procreación, destruyen en la infancia las energías vitales, van, poco á poco, viciando los temperamentos.

No han pensado los ricos en que, á la larga, las generaciones habían de empobrecerse físicamente, dando su trabajo, por lo tanto, menor utilidad y rendimiento, requiriendo, por consecuencia, toda clase de labores mayor número de brazos.

Se piensa con terror que pueden faltar, por agotamiento, primeras materias, carbón, por ejemplo, y no se medita el conflicto que sobrevendrá de amontonar enfermos, anquilados, entecos.

Este despertar del proletariado es consecuencia fatal, inevitable, de imprevisiones cometidas; y si á los obreros importará triunfar por dignidad y egoísmo, por deber é instinto, á la sociedad entera importa este triunfo, que será el saneamiento y conservación de la raza, el resurgimiento de la especie, enriquecida con nuevos y vigorosos gérmenes.

La ceguera de los ambiciosos llevados á resultados absurdos, imposibles.

Si cupiese en el humano entendimiento esa resignación metafísica que desean los privilegiados, la parte animal, mecánica, pudiéramos decir, del individuo, se negaría á obedecer, produciéndose en ella los trastornos consiguientes á las perjudiciales influencias que la modifican. Una máquina, para funcionar regularmente, necesita que todo en ella responda al plan que sirvió para formarla.

¿Qué labradores, qué obreros, qué soldados va á producir un medio morboso? De esos incluseros, de esos asilados que á la endeblez orgánica tienen que sumar la adquirida, ¿qué hombres robustos esperamos?

Y en esto no caen las gentes, porque pensar no es ejercicio propio de todos, aunque lo parezca; porque Dios no hizo á su imagen y semejanza más que un reducido número de humanos, ya que El es la suma actividad y el sumo entendimiento, y hay entre «los reyes de la creación» tanta pereza y escasez de discurso.

¡Pobres ilusos los que cierran oídos y ojos á la luz y al sonido! El fulgor del relámpago, el estridor del trueno serán más fuertes que su leve empeño... Lo que haya de ser, será, afortunadamente, de no volver á la nada y perderse en el caos este conglomerado de cosas y sentimientos.

¡Cantores del pasado de las grandezas hispanas, que corrieron y se alejaron á lo largo de la Historia y las edades! No volváis atrás el rostro, como la simbólica mujer bíblica; mirad frente á vosotros á esos soldados anémicos y de escasa talla, á esos obreros que quieren salvaros y salvarse, á esos niños que es un crimen engendar... Miradlos y pensad, si podéis; si el reposo no os ha fosilizado.

VIOLETA

No se devuelven los originales.

EN EL PANTEÓN

Hace próximamente un año que la Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos dirigió un atento oficio al Ayuntamiento, encareciendo la adquisición de ejemplares de un libro, del mayor interés para la historia del arte toledano. La Corporación municipal acordó un *visto*, y que la instancia pasara á la Comisión respectiva para su informe.

No pretendemos denunciar, con la inexplicable demora en la solución de tal asunto, la infracción del Reglamento para el régimen interior del Municipio y demás disposiciones orgánicas: solamente hacemos constar la falta de cortesía á la citada Comisión de Monumentos, y la poca estima que merecen á nuestro Concejo toda labor encaminada á enaltecer las glorias de la Imperial Ciudad y los prestigios de la misma.

No se trata en el caso presente de mendigar unas cuantas pesetas (como en varias ocasiones ha acontecido) por vía de subvención, sino de propagar un libro que, por su contenido, debiera inspirar el mayor interés á los custodios de nuestras preesas y representantes de nuestra historia.

Si hemos de decir las cosas como son, en esta y otra clase de asuntos no inspira, por lo visto, á nuestros Concejales más que el deseo de servir á sus amigos ó personas de su devoción. Sirva de muestra el hecho siguiente: con posterioridad á la petición de la Comisión de Monumentos, se presentó instancia al Municipio para que adquiriera ejemplares de una Guía de Toledo (sin otro mérito en el libro, que la buena voluntad de su laborioso autor, porque aquella es una de tantas como se han escrito; copias unas de otras); y en seguida la Corporación resolvió favorablemente.

Viven engañados los representantes del pueblo, si creen que son árbitros para demorar la resolución de los asuntos ó *dar carpetazo* á otros. Aparte de la punible infracción del citado Reglamento y de la Ley municipal, hay algo, por encima de todo, que les obliga como hombres de honor, y es el respeto y consideración que merecen sus conciudadanos; porque si entre personas bien nacidas, aun tratándose de asuntos que afectan al orden particular, se considera un deber elemental contestar á los requerimientos, tal obligación adquiere el ca-

rácter de ineludible, cuando la materia reviste un aspecto oficial y forma parte integrante de la gestión administrativa.

No nos cabe la menor duda de que el digno Alcalde ignora la paralización del asunto que denunciarnos, pues, en otro caso, le habría sacado del panteón del olvido, dado el buen deseo que le anima.

Lo extraño es que á ningún Concejal, de los antiguos, se le haya ocurrido desterrar dicha petición.

Tiene la palabra el Sr. Concejal que, al poco tiempo de tomar posesión de su cargo, pidió la relación de los asuntos pendientes de dictamen.

¿Será calificado este trabajo de *insidioso y antipatriótico*? ¿Manifestará su *disgusto* la Corporación? ¿Mandaré el Sr. Pintado este número fuera de Toledo? ¿A quién, Sr. Pintado, desprestigian estas denuncias?

HONROSA DISTINCIÓN

La Inspección de Repoblaciones forestales y piscícolas nos ha enviado desde Madrid un título, expedido con fecha 9 del actual, en preciosa orla sobre papel-pergamino, cuyo texto es como sigue:

«Esta Inspección se complace en reconocer y acreditar el MÉRITO contraído por EL ECO TOLEDANO, al colaborar en la repoblación forestal de España.»

Autorizan dicho documento el señor Inspector del Cuerpo de Montes D. Ricardo Codorniu y el Sr. Ingeniero Jefe D. Juan Manella.

Agradecemos muy sinceramente, en todo cuanto vale, la honrosa distinción de que ha sido objeto este diario por parte de la expresada entidad, y prometemos continuar nuestra campaña en todo cuanto se refiera á la defensa de la causa forestal.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos al despacho en la orden del día para la sesión de esta noche, son los siguientes:

1.º Aprobación del acta de la anterior sesión.

2.º Pliego de condiciones para la contratación del servicio de alumbrado por medio de subasta pública.

3.º Moción del Sr. Medina, sobre inspección de substancias alimenticias y otras medidas sanitarias.

4.º Otra del Sr. Ortiz, relacionada con el cobro de los recargos municipales sobre contribuciones.

5.º Instancia de D. Adoración Alonso Barajas, solicitando licencia para ejecutar obras.

6.º Real orden del Ministerio de la Gobernación, trasladada por el Sr. Gobernador, declarándose incompetente para conocer del recurso entablado por D. Fernando Aguirre y otros señores Concejales, reclamando de vicios de tramitación en el reconocimiento y formalización de pagos indebidos.

7.º Oficio del Sr. Gobernador civil, concediendo la excepción de subasta para sustituir el reloj de Zocodover.

8.º Instancia del Jefe de la Sección de vías y obras de la Compañía de los ferrocarriles de Madrid Zaragoza y Alicante, solicitando licencia para ejecutar obras.

INFORMACIÓN MILITAR

Se ha firmado la convocatoria para ingreso en las Academias militares en el año actual.

Salen á concurso las siguientes plazas: Infantería, 300; Caballería, 30, Artillería, 75; Ingenieros, 30; é Intendencia, 75.

Se ha dispuesto que, en lo sucesivo, las instancias que se promuevan para solicitar vacante de profesor ó ayudante de profesor en las Academias militares se cursen directamente al Ministerio de la Guerra por los Jefes inmediatos, dando cuenta á la vez á los Capitanes generales.

En vista de la escasez de aspirantes á las plazas de ayudante de profesor de dichas Academias, se ha ordenado que se admitan las instancias de todos los primeros Tenientes que soliciten las citadas plazas, siendo entre ellos preferidos los que lleven tres años de empleo, con arreglo á lo que dispone el Real decreto de 1.º de Junio último, y, á falta de éstos, los que no llenen este requisito, prefiriendo los de mayor antigüedad en condiciones de aptitud.

Corren rumores de que á la jura de banderas que en breve se verificará en Madrid, asistirán los Alumnos de la Academia de Infantería.

Su Majestad el Rey ha firmado un decreto, confiriendo al Teniente Coronel de Infantería D. José García Moreno, el mando del Batallón de Cazadores de Cataluña, núm. 1.

Reciba nuestra enhorabuena por tan acertado nombramiento el citado señor.

El suceso de ayer.

Un crimen en Polán.

En la villa de Polán ocurrió ayer un sangriento suceso, que ha impresionado vivamente al honrado vecindario de aquella población.

El hecho acaeció á las once y media de la mañana.

Según los informes que hemos podido recoger, un sujeto llamado Mariano Carvajal, de veintitrés años, soltero y labrador, se encontró en la calle de la Iglesia con una tal Pilar, de diecinueve años, y después de mediar breves palabras, asestóla siete puñaladas en el bajo vientre.

Parece ser que los amores contrarios han sido la causa del crimen.

A la hora en que recibimos la noticia, Pilar se hallaba en estado gravísimo.

Acaso cuando escribimos estas líneas haya dejado de existir.

Procuraremos ampliar esta lacónica referencia del suceso.

Una fiesta proletaria.

La sociedad de resistencia de obreros confiteros y similares titulada «La Razón» se reunió ayer tarde en fraternal é íntima comida en el «Parador del Macho».

El carácter de este acto no era sólo el reponer el estómago á la hora cotidiana, sino la demostración más palma-

ria de una conveniente unión y solidaridad entre varios hombres que persiguen los mismos ideales y sienten las mismas exigencias y necesidades sociales.

Estos actos, deben servir de ejemplo á cuantas sociedades se cobijan en la Casa del Pueblo; y doblemente si tenemos en cuenta que los honrados obreros de nuestro clásico *mazapán*, llevan constituidos en sociedad desde el mes de Julio del año último.

Las sociedades de resistencia evolucionan todas de igual manera; su fin es idéntico, aspiran al mejoramiento de la clase y sus fueros de justicia deben ser en todo caso y momento respetados por la sociedad.

Nosotros, que siempre tenemos demostrado que patrocinamos toda causa justa, no hemos de apartarnos de ofrecer nuestro concurso á la naciente sociedad, cuyos fines primordiales son mantener la razón, la justicia y, por tanto, la seriedad.

Con estas aspiraciones se va á todas partes, y pueden estar seguros los obreros confiteros, de que sus demandas serán atendidas.

El más perfecto orden fué la característica del acto; de ello pueden tomar buena nota las demás sociedades, y, de esta forma, serán fuertes y respetadas.

Para San José.

Gran Novedad en Postales.

Antonio Garijo. Comercio, 12.

Teléfono 89.

Espectáculos.

Teatro de Rojas.

El Grupo Artístico.

Anoche se verificó en Rojas la función organizada por el Grupo Artístico de la Casa del Pueblo.

La entrada fué bastante regular; puede decirse que de las de no perder.

Exce-to las butacas, en las que había escaso público, las localidades restantes se hallaban totalmente ocupadas.

La interpretación de *Los granujas*, *La trapera* y *La alegría del batallón*, que fueron las obras elegidas para la velada, resultó aceptable, mayormente la de la última, teniendo en cuenta para formar este juicio, entre otras circunstancias, los naturales obstáculos con que luchan todos los aficionados en las obras de ese género.

En *Los granujas*, la Srta. Herreros, inteligente, desenvuelta, graciosa, cuidando de los detalles más mínimos y cantando con excelente soltura, obtuvo un buen éxito, que el público sancionó con frecuentes y generales aplausos.

El Sr. Huertas, muy discreto, hizo magas y capirotos del papel de *Agüelo* y mantuvo la hilaridad del auditorio.

Si en *Los granujas* se acreditó la Srta. Herreros de admirable tiple cómica, en *La trapera* mostró también lucidamente sus buenas cualidades de actriz y su habilidad de cantante.

Con exquisito gusto cantó la romanza y fué muy aplaudida.

Pilar Corrales, una linda y simpática chica, cuya gracia pudiera contarse por toneladas si aquella magnitud fuese valuable, interpretó perfecta y desenvueltamente el papel de *Jesús*.

También la Srta. Huertas desempeñó su cometido de manera muy digna del elogio. Los Sres. Huertas, Martínez (J.), Pérez

De la Paz, cumplieron muy bien y cantaron el cuarteto de irreprochable modo.

Ya hemos anticipado que *La alegría del batallón*, que era la obra más delicada y difícil, fué representada, sin embargo, con mejor esmero que las anteriores.

La Srta. Huertas, interpretando el papel de Dolores, estuvo bastante bien.

El Sr. Huertas, en el *Cascales*, entusiasmó al público y arrancó muchos aplausos.

Al Sr. Pérez, que hizo *Carapocha*, no se le pudo pedir más.

El Sr. Aguado, con voz segura y afinada, cantó á las mil maravillas las guajiras.

El público, después de aplaudirle mucho, le hizo repetir el número.

Muy aceptables, los Sres. Perezagua y Martínez (J.)

Los demás aficionados que trabajaron en las tres obras, cumplieron bien.

El Sr. Gómez Camarero.

Merece capítulo aparte el novel compositor toledano Mariano Gómez Camarero, que, accediendo á la invitación que le hizo el Grupo Artístico, vino de Madrid el miércoles anterior para dirigir las obras de referencia, y ha trabajado incesantemente, hasta el sábado último, porque aquéllas tuviesen, á lo menos, la interpretación que han tenido.

El público, advertido de la meritisima labor que durante tan breve tiempo ha realizado el Sr. Gómez Camarero, fué con él pródigo en el aplauso.

Al terminar la introducción de *Los gramujas*, los espectadores tributaron aplausos de saludo al aventajado estudiante, el cual, enérgico, elegante y habilísimo con la batuta—que no parecía sino un maestro acostumbrado á tales lides musicales, cuando, en realidad, era la primera vez que dirigía—se esforzaba por imprimir alma á los cantantes y á la orquesta.

Después, en diversos pasajes, y principalmente en el brillante y difícil intermedio de *La alegría del batallón*, que fué ejecutado admirablemente, el público ovacionó unánime al Sr. Gómez Camarero.

Al concluir la citada obra, un aplauso general y entusiasta le obligó á subir al palco escénico, donde escuchó prolongadas aclamaciones, que partían de todas las localidades.

El Grupo Artístico ha regalado anoche al Sr. Gómez Camarero, una magnífica batuta de palo santo, con remates de oro damasquinado, en los cuales se hallan grabadas estas palabras:

Recuerdo del Grupo Artístico á nuestro amigo y director Mariano G. Camarero.

Afectuosa enhorabuena á este joven artista, que tan frecuentes y considerables éxitos viene conquistando, y al excelente aficionado Tomás Huertas, que también se desvivió anoche por agradar al público.

Por los heridos de Melilla.

Por iniciativa de la señora del Gobernador civil, á la mayor brevedad se celebrará en Rojas una gran función, en la que tomarán parte aficionados de la buena sociedad toledana.

Los productos de la función serán destinados á engrosar los fondos que han de recaudarse para los heridos de la campaña de Melilla.

Los trabajos de organización del espectáculo comenzaron ayer.

La familia Puchol.

Nuestro compañero Alegias, revistero teatral de *La Campana Gorda*, ha recibido de la familia Puchol, tan estimada en Toledo por sus brillantes campañas artísticas, la siguiente tarjeta postal:

Buenos Aires, 16-2-912.

Amigo Garcés: Llegamos con toda felicidad ayer á las cinco de la tarde.

Debutaremos el primero de Marzo en el teatro Argentino.

Cariñosos recuerdos á todos nuestros amigos en esa y sabe es suyo verdadero, Antonio Puchol.

Próximo debut.

El día 6 del próximo mes de Abril, sábado de Resurrección, debutará en este Teatro una notable compañía de zarzuela de D. Vicente G. Paesa, en la que figura el aplaudido primer actor D. José Bueno.

X.

MUNICIPALERÍAS

Hace algunas sesiones acordó el Municipio que se haga desaparecer el jardinillo (¿?) de la plaza del Mercado, cuya determinación la motivó el salvajismo de algunos chicos que eligieron aquel sitio como *centro de sus cultos juegos*, habiendo conseguido destrozarse por completo el citado jardinillo y algunos de los árboles que le rodean.

A pesar del tiempo transcurrido, continúa dicha plaza convertida en un derrumbadero, y por esta razón, estimamos que cuanto antes debe ponerse en estado de policía, empedrándola y dejando sólo los arbolillos que aun existen allí, reponiendo los que falten.

Ha sido suspendida la poda del arbolado de los paseos y jardines públicos, á causa de lo avanzado de la época, sin que se haya terminado por completo aquella operación, pues no ha podido verificarse en el paseo de la Rosa ni en otros parajes.

A pesar de esto, se ha obtenido una gran cantidad de leñas gruesas, que, según tenemos entendido, se hallan depositadas en los almacenes del Ayuntamiento y en el Matadero público.

No obstante estar acordado por la Corporación municipal que se vendan en subasta pública las leñas que resulten sobrantes, aún no se ha hecho, y aparte los perjuicios que ocasione la falta del ingreso de su valor, pudiera ser un peligro para un incendio el hacinamiento de tan grande cantidad de combustible.

Con mucho gusto hemos visto que, por orden del Sr. Alcalde, se han repuesto en los paseos y jardines muchos árboles que faltaban, y que habrán de hermohear los sitios en que han sido plantados.

Ahora sólo falta que se ejerza una detenida vigilancia por parte de los agentes municipales, para evitar que se repita la ejecución de daños como los ocasionados en la plaza del Mercado y en otros lugares, y se castigue con mano dura á los enemigos del arbolado que cometan tales hechos.

Esperamos conocer la moción que anunció el Concejal Sr. Medina para la sesión que celebrará el Ayuntamiento esta noche, sobre inspección de substancias alimenticias y policía sanitaria, en cuyos asuntos es muy competente el mencionado Concejal.

Una vez que conozcamos la moción nos ocuparemos de ella, en atención á la importancia que tiene para la salud pública.

Como verán los Sres. Concejales y nuestros lectores, al hacer estas ligeras observaciones nos proponemos únicamente gestionar que se realicen algunos asuntos que estimamos de interés para la población, como hemos hecho siempre, sin que por esto se nos pueda ta-

char de *insidiosos* y mucho menos de *antipatriotas*, como fuimos calificados en una fracasada moción presentada en la última sesión del Ayuntamiento contra dos periódicos locales, entre ellos EL ECO TOLEDANO.

SUCESOS

La barbarie en acción.

Entre los chicos del Corralillo y los del Carmen, no sabemos por qué resentimientos, hubo en la mañana de ayer una empeñada lucha á cantazos.

Convenientemente atrincherados y provistos de hondas, lanzáronse mutuamente numerosas pedradas, algunas de las cuales hicieron blanco.

Uno de los muchachos resultó con una herida de poca importancia.

Cuando era más reñida la contienda, se presentó por aquellos lugares el guardia municipal Lázaro Pliego, que logró sofocar los ánimos á fuerza de sablazos, evitando desgracias personales.

Llamamos la atención de las autoridades para que no se repitan estos actos de barbarie, que dicen tan poco en favor de nuestra cultura.

NOTICIAS

Entre otras personalidades de Madrid que ayer pasaron el día en Toledo, podemos contar á nuestro respetable maestro, el ilustrado Director de *El Liberal* Sr. Vicenti.

El Inspector de Policía Urbana, y particular amigo nuestro Sr. Pérez Lucía, nos participa que en el Cuartelillo de Zocodover se halla á disposición de quien acredite ser su dueño, una cazadora de paño negro, que noches pasadas fué encontrada en el paseo del Miradero por el guarda del mismo.

También nuestro buen amigo y suscriptor D. Eloy Molina nos hace igual manifestación referente á que en su domicilio, calle Real, núm. , se halla una perrita, que se encontró anoche en la calle del Angel.

Trabajadores de la segunda semana del mes de Marzo de 1912, que prestan servicio en las dependencias y obras municipales:

Alcantarillas, 23; adoquinado, 18; edificios, 6; almacén, 6; empedrados, 10; San Cristóbal, 10; Cementerio, 8; camino, 9; Alberquilla, 5; jardines, 7; fontanería, 1; vertederos, 2, y trabajos varios, 8.—Total, 113.

El día 9 del actual, falleció en esta capital, á la edad de ochenta y siete años, el veterano Comandante de Infantería retirado, D. Jacinto de Juan y Bernabeu. A su esposa D.^a Isabel Montes y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Nos permitimos recomendar al Sr. Alcalde, seguros de que procurará complacernos, el cuidado de los árboles plantados alrededor del abrevadero de la Vega Baja y la colocación, en el mismo sitio, de otros varios que son convenientes.

En una cuneta de la carretera general de Andalucía, que pasa por el pueblo de Tembleque, ha sido hallada, hace unos días, una niña muerta, recién nacida.

El Juzgado y la Guardia civil trabajan activamente para esclarecer el hecho.

REGISTRO CIVIL.—Día 9.—Nacimientos: Donata Muelas León, Francisca López Cabello, Francisca Ruedas y López-Tapia, Tomasa Rodríguez Dorado, y Tomasa Luz Manzanaque Ballesteros.

TOLEDO

Gutenberg, Imprenta Moderna de A. Garijo, Comercio, 12, teléfono 89.



NEURASTENIA, ANEMIA Y DEBILIDAD GENERAL

SU CURACIÓN CON EL

"MIOGENOL," DEL DR. M. CALDEIRO

SALUD—FUERZA—VIGOR

Tónico reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal.—Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALESCENCIAS, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, etc.

El MIOGENOL se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo. Los maravillosos efectos que el MIOGENOL produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.

Entre los medicamentos de su espacio, el MIOGENOL es el que reporta mayores beneficios, por ser un fortificante seguro y eficaz que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—MIOGENOL no ataca los órganos digestivos sino por el contrario, es un gran estimulante.

El MIOGENOL tonifica, el MIOGENOL fortifica, el MIOGENOL evita la inflamación de las piernas, el MIOGENOL evita los vértigos y mareos.

De venta en las Farmacias de los Sres. D. Joaquín Cabello y D. José María de los Santos.

EL ECO TOLEDANO no se vende al público más que en casa de su propietario Sr. Garijo, Zocodover, 10, y en la Administración, Comercio, 12, al precio de 10 céntimos número corriente y 25 atrasado.

ACEITE ROJO DE HIGADO DE BACALAO

Recibido directamente

de Bergen (Noruega)

Farmacia de SANTOS, Plata, 23, Toledo.

L'Assicuratrice Italiana de Milán

Compañía de Seguros contra Accidentes
colectivos-individuales y de responsabilidad civil.

Fondos de garantía..... Liras 11.274.944,99

Siniestros pagados..... Id. 28.720.627,10

Sucursal Española: *Barcelona, Paseo de Colón, 17.*

Subdirección Regional: *Madrid, calle de Hortaleza, núm. 81, 1.º, dcha.*

= Representantes en todas las provincias. =

Subdirección en Toledo: **D. Mariano Pérez Sánchez,**
Cuesta de la Mona, 16.

(Anuncio aprobado por la Comisión general de Seguros.)

Zapatería.

Calzado de todas clases
á precios económicos.

ARAQUE

Comercio, 30, TOLEDO

HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT ALCÁZAR, 7.—TOLEDO

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido
por los viajeros.

GUILLERMO LÓPEZ

Importantes reformas en el Comedor y mobiliario de los cuartos.

Faustino Vega RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados,
perdices y paellas.

Precios económicos.

Librería de Antonio Garijo

12, Comercio, 12.—Toledo.

Plantas artificiales, flores y aprestos
Ultimos modelos en Bolsillos para
señora, y carteras y pitilleras para
caballero.

EL ECO TOLEDANO

Concurso taurino por "Verde y Oro"

CORPUS

¿Qué dos matadores elige Ud. para esta corrida?

¿Qué ganadería (una sola) prefiere Ud?

FERIA

¿Qué dos matadores elige Ud. para esta corrida?

¿Qué ganadería (una sola) prefiere Ud?

á de

de 1912.

El elector,

EMULSIÓN PRADA DE ACEITE de RICINO

Los niños la toman como si fuera leche. Los adultos no notan el aceite. Combate el estreñimiento y enfermedades derivativas de éste.

Depósitos en Toledo: **Farmacia de J. M. de los Santos y la de Lozano.**

PRECIO: 1,50 PTAS.

Sr. Secretario del Ayuntamiento de